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本报讯（记者 王继兵 刘俊礼） 11 月 20 日上午，市委书记吴天君亲切会见恒丰银行党委书记、董事长姜喜运一行，双方就深化金融合作进行了深入洽谈，达成
了广泛共识。姜喜运向市委、市政府对恒丰银行在郑州发展给予的大力支持表示感谢，并表示将加快郑州分行建设步伐，为郑州发展做出贡献。吴天君向
恒丰银行到郑州发展表示欢迎，希望恒丰银行加大对郑州的投资力度，深化金融合作，实现互惠共赢。

41年前一句嘱托，她用一生坚守

马英：现代版“嫂娘”
今年64岁的马英，是荥阳市环翠峪

景区杏花村的村民。41 年前，面对弥留
之际的公公，马英作出承诺：永远照顾严
重智力残疾的小叔子们，让他们吃饱穿
暖。41年过去了，已经63岁的马英始终
恪守着自己的诺言，倾其所爱、无怨无悔
地照顾着自己的憨傻兄弟，深情演绎着

“老嫂比母”的古训……
1971年，年仅22岁的马英嫁到杏花

村，同小她两岁的刘延明结了婚。这是
一个 8 口人的特殊家庭，除了公婆和丈
夫，下面还有5个生活不能自理的憨傻兄
弟。公公去世后，马英帮助丈夫挑起了
照顾母亲和憨傻兄弟们的担子，其间3个
兄弟相继去世。2006 年，马英的丈夫因
病去世后，在市区为儿子带孩子的马英
又回到了大山深处的家里，独自承担起
照顾婆婆和两个小叔的沉重担子。

马英的这两个小叔子一个55岁，一
个47岁，都患有严重的智力残疾，智商只
相当于几岁的孩子。村里曾提出把两个
小叔子送到市社会福利中心，马英当场
一口回绝。她说：“不管再难，都要坚守
当年对公公的那个承诺，我能干动一天
就伺候他们一天，照顾两个憨傻兄弟是
我永远的责任！”
郑州晚报记者 董艳竹 实习生 詹瑞雪
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吴天君会见恒丰银行
党委书记、董事长姜喜运一行

本报讯（中原报业传媒集团全媒体新
闻中心记者 侯爱敏 宋建巧 薛璐）昨
日上午，市委常委、宣传部长王哲带领
市属媒体负责人，调研我市大气污染
综合治理及相关宣传事宜，要求新闻
媒体对拒不整改污染源加大曝光力
度，推动我市“蓝天”工程顺利实施。

分析显示，燃煤、机动车尾气和扬

尘是我市大气三大污染源。今年以
来，我市拆改了 70%的燃煤锅炉，黄标
车治理和扬尘污染源治理也同步推
进。我市空气质量随之好转，在国家
环保部发布的 74 城市空气质量排名
中，我市8月、9月、10月连续三个月退
出全国“十差”。

王哲表示，治理环境污染不是一

朝一夕的事，需要全社会共同参与。
新闻媒体要发挥好舆论引导作用，要
让市民了解政府为改善环境所做的努
力，提升大家对环境改善的信心。要
进一步提升人人环保的意识，号召大
家积极参与到环境保护中来。要发挥
好舆论监督职能，对拒不整改的重点
污染源，要加大曝光力度。

本报讯 昨日上午，市十三届人大常
委会主任会议第六十二次会议召开。
据了解，市十三届人大常委会第四十
次会议将于 12 月下旬举行，届时将听
取并审议市政府关于民生“十大实事”
办理落实情况的报告。

市人大常委会主任白红战主持会
议，副主任雷志、刘全心、赵明恩、李
元法、周长松、赵武安，秘书长范强出

席会议。
会议听取了市政府关于促进全市

现代服务业发展情况的报告和市人大
常委会经济工作委员会关于这项工作
的视察报告。前三季度，我市服务业
继续保持平稳增长态势，总量和增速
在中部省会城市中分别居第 3 和第 4
位；预计全年可完成服务业增加值
2500亿元，同比增长10%左右。

会议还听取了市十三届人大常委
会第四十次会议议题安排意见（草
案），会议拟于 12 月下旬召开，将听取
并审议市政府关于民生“十大实事”办
理落实情况的报告。

市人大常委会党组成员王广灿、
王贵欣，常委会副秘书长及各委室负
责人等列席会议。
郑州晚报记者 裴蕾 实习生 王治

市十三届人大常委会第六十二次主任会议召开

民生“十大实事”进展如何
下月给答案

《河南省机关事务管理办法》开始征求意见

购建豪华办公用房
可降级或撤职处分
本报讯 机关超标准开支公务接待费、
公务用车购置和运行费、因公出国（境）
费，采购奢侈品或者购建豪华办公用房
等行为，情节严重的，相关负责人将会被
给予降级或者撤职处分。

记者昨日获悉，从即日起，省政府法
制办开始就《河南省机关事务管理办法

（征求意见稿）》公开征求意见，对机关事
务的经费、资产的管理进行了规定：各级
政府须定期公布“三公经费”；政府集中
采购价格应低于市场平均价；公务用车
的油耗和维修保养费用实行单车核算；
多开视频电话会议节约开支。

各界人士26日前可通过4种途径提
出意见或建议：登录河南省政府法制网
站；发送电子邮件至 xzfgc@126.com；传
真至 0371-69699068；信函邮寄至郑州
市金水东路 22 号省政府法制办公室行
政法规处，邮编：450018。
郑州晚报记者 裴蕾 实习生 王治

本报讯（中原报业传媒集团全媒体新
闻中心记者 李颖 孙志刚 董占卿）
昨日下午，市委常委、宣传部长王哲
带领市文明办和市属媒体主要负责
人到中原区调研时提出，加快西部新
区建设，尽快让这片工业老区焕发出

新的生机活力。
中原区以老城区改造提升、常西

湖新区开发、中原新区建设为抓手，
以大项目带动、城市化带动、改革开
放带动为切入点，1 月至 10 月，创下了
财政收入增幅、固定资产投入增幅、

社会零售消费品总额增幅等全市城
区五区五项第一的成绩。与此同时，
中原区是郑州的老工业区，有许多宝
贵的老工业建筑遗存，目前正在加快
推进以“郑州制造”为主题的文化创
意产业园建设。

王哲一行实地察看了白鸽磨料磨
具有限公司，详细了解中原区文化创
意产业开发的规划和实施方案，之后
又走进建设路街道办事处协作路社
区，考察社区文化建设情况。

在随后召开的座谈会上，听取汇
报后，王哲对中原区在郑州都市区建
设中的发展定位、改造提升及愿景规
划表示肯定。他表示，中原区要紧紧
围绕市委、市政府提出的“三大主体”
工作，厘清思路，认真总结好的经验
做法，在把中原区打造为西部新区的
建设中，结合实际，高位谋划、规划引
领；把握大势，争创优势；突出引资项
目带动，巩固扩大招商成果，尽快让
这片工业老区披新装、换新颜，为中
原经济区郑州都市区建设做出更大
贡献。

市领导到中原区调研提出

加快西部新区建设 让工业老区换新颜


